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КОММУНИСТЫ НА ФЕРМЕ
В колхозах и совхозах 

района идет зимовка скота—  
очень трудный и ответст
венный период в животно
водстве.

Чтобы зимовка проходила 
успешно партийная органи
зация совхоза «Вякшенер- 
ский» закрепила за каждой 
фермой хозяйства коммунис
та.

На днях в партийной ор
ганизации прошло партсоб
рание, на котором коммуни
сты отчитались о проделан
ной работе на фермах. Чле

ны партии В Н. Кислицына, 
В. С. Хлыбов, О. М. Дмит
риева, Л. С. Ложкина, Л. А. 
Якупова доложили собрав
шимся, что ими сделано в 
помощь работе животново
дов.

Решено и впредь держать 
постоянно в поле зрения 
работу ферм - для успешного 
проведения зимовки. Особое 
внимание обращено на со
держание красных уголков, 
на организацию быта и от
дыха животноводов.

П. ТОМАРОВ.

В ПОЛИТБЮРО ЦК КПСС, ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, СОВЕТЕ ^  МИНИСТРОВ СССР
V __________________J___

Об итогах визита Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума Верховного 
С овета СССР товарищ а Л. И. Бреж нева  

в Федеративную Республику Германии
Политбюро ЦК КПСС, Пре

зидиум Верховного Совета 
СССР и Совет .Министров 
СССР, р"осмотрев итоги визи
та Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президи
ума Верховного Совета СССР 
товарища Л. И. Брежнева в 
Федеративную Республику Гер
мании состоявшегося 22—  25 
ноября 1981 г., целикам и пол
ностью одобряют очень важ
ную и полезную работу, про
веденную Л. И. Брежневым в 
ходе переговоров и бесед с 
канцлером ФРГ Г. Шмидтом, 
другими западногермански
ми государственными и поли
тическими деятелями! Общеев
ропейский и мировой резонанс 
получили публичные выступ
ления Л. И. Брежнева, в ходе 
визита. В целом визит Л. И. 
Брежнева в Федеративную Ре
спублику Германии явился 
действительно миссией мира, в 
самом полном и высоком ее 
понимании.

В нынешний напряженный и 
весьма ответственный момент 
международных отношений, ко
гда они могут резко ухуд
шиться или же быть поверну
ты в лучшую сторону, визит 
Л. И Брежнева в ФРГ приоб
ретает особое значение как 
для двусторонних советско-за
падногерманских связей,
так и для всего комплекса от
ношений между Востоком и 
Западом для общей направ
ленности мировой политики.

Ход и итоги новой советско- 
западногерманской встречи на 
высшем уровне —.это еще од
но подтверждение действеннос
ти курса в международных- 
делах, выработанного XXVI 
съездом КПСС, курса на уст
ранение угрозы войны, преж
де всего ядерной, н.а разору
жение, на разрядку и мирное 
сотрудничество государств с 
различным социальным стро
ем, Переговоры и беседы Л. И. 
Брежнева в ФРГ, его встречи 
и выступления стали крупной 
политической. акцией в прак
тическом осуществлении Про
граммы мира для 80-х годов.

Коренные интересы безоп ’ - 
. сности советского народа, на

ших друзей и союзников, 
всех народов Е-вропы диктова. 
ли необходимость поставить в 
центр переговоров в Бонне на-‘ 
иболее острый и животрепе
щущий вопрос: как отвратит:, 
угрозу, нависшую над Евро
пой в связи с планами разме
щения в ряде западноевропей

ских стран, и прежде всего в 
ФРГ, новых видов американ
ских ядерных ракет и не до
пустить нарушения баланса 
сил в пользу блока НАТО. 
Этот вопрос был поставлен 
Л. И. Брежневым со всей 
прямотой и определенностью.

Л. И Брежнев выступил в 
ФРГ с новыми, далеко идущи- 

. ми предложениями, . которые , 
служат одной цели—  найти 
взаимоприемлемую догово
ренность, избавить Европу от 
опасности ядерного пожара. 
Эти предложения предназначе
ны не только ФРГ и другим 
западногерманским странам. 
Они адресованы и США в 
связи с, началом 30 ноября в 
Женеве советско -американ
ских переговоров о ядерном 
оружии средней дальности в 
Европе. '

Суть новых советских пред
ложений в следующем-."

Во-первых, Советский Союз 
существенно, дополнил выдви
гавшиеся им рацее предло
жение о моратории на развер
тывание новых и модерниза
цию имеющихся ядерных 
средств -средней дальности в 
Европе на период, пока ведут
ся переговоры по этим видам 
вооружений. Была выражена 
готовность советской стороны 
— при согласии другой сторо
ны на такой мораторий — сок
ращать некоторую часть своих 
ядерных вооружений средней 
дальности в европейской час
ти СССР в одностороннем по
рядке, двигаясь к' тому более 
низкому уровню, о ' котором 
СССР и США могут условить
ся в итоге переговоров.

Во-вторых, было подчеркну
то намерение Советского Союза 
выступать в ходе женевских 
переговоров за радикальные 
сокращения обеими сторонами 
ядерных средств средней даль
ности — не на десятки, а на 
сотни единиц. При этом, разу
меется, - необходимо учиты
вать как американские средст
ва передового базирования, 
так и соответствующие ядер- 
ные средства Англии и Фран
ции.

В-третьих, СССР был бы 
готов договориться и о пол
ном отказе обеих сторон —  
Запада и Востока — от всех 
видов ядерного оружия сред
ней дальности, нацеленных на 
объекты в Европе.

Более того, как подчеркнул 
Л, И, Брежнев, Советский 
Союз вообще за то, чтобы в

конечном счете в Европе не 
было никакого ядерного ору
жия — ни средней дальности, 
ни тактического. Это было 
бы действительно «нулевое 
решение», справедливое для 
всех сторон.

Предложения, выдвинутые 
товарищем Л. И. Брежневым, 
— это программа свертывания 
ядерных вооружении в Евро
пе. Она отвечает чаяниям 
всех народов, требованиям ши
роких масс, выступающих 
против угрозы ядерной войны.

В Советском Союзе ожида
ют, что Запад—  и в первую 
очередь Соединенны© Штаты 
Америки — со воем вниманием 
и объективностью отнесется 
к новым советским инициати
вам.

На основе бесед Л. И. Бре
жнева советской делегации на 
советско -американских пере-, 
говорах даны соответствующие 
инструкции.

Вопрос о ядерном оружии 
в Европе — это вопрос не 
только о будущем континента, 
о судьбах сотен миллионов 
людей, населяющих его. Это 
и вопрос о судьбах всеобщего 
мира. Советский Союз —  за. 
поиски такого решения за 
столом переговоров, чтобы 
ничья безопасность не оказа
лась ущемленной, а уровень 
военного противостояния в 
Европе снижался.

Но было бы иллюзией 
обольщаться тем, что такое 
решение придет с ’ мо собой. 
США и их основные союзники 
по НАТО до сих пор не про
являют стремления встать на 
путь поисков взаимоприемле
мой договоренности в духе 
реализма, на основе принципа 
равенства и одинаковой безо
пасности. Переговоры я- Бон
не вновь показали, что в по
зициях Советского Союза и 
НАТО, включая ФРГ по воп- 
росу о ядерных средствах 
средцей дальности в Европе 
сохраняются существенные 
расхождения.

Судя по многим признакам, 
державы, главенствующие в 
НАТО, и в первую очередь 
США, по-прежнему делают, 
ставку на получение военных 
преимуществ для себя, а фак
тически на одностороннее ра
зоружение Советского Союза, 
Как твердо и ясно заявлял 
Л, И. Брежнев, в том числе 
во время визита в ФРГ, Со
ветский Союз на это не пой
дет. Советский народ, Комму
нистическая партия никогда

не поступятся интересами бе
зопасности нашей страны, на
ших союзников и друзей. Об 
этом должны знать народы 
Европы, американский народ, 
все, кому дорого дело разору
жения и мира В этом должны 
отдавать себе отчет и ответст
венны© руководители запад
ных государств.

Один из главных выводов, 
который следует из перегово
ров Л. И. Брежнева в ФРГ, 
состоит в том, что государст
ва, независимо от их соци
ального строя, участия в тех 
или иных военных союзах, 
должны прилагать вое усилия, 
продолжать трудиться совме- 

■ стно ради упрочения мира, 
восстановления климата раз
рядки и доверия. Важно, что
бы это было ориентиром для 
практической политики всех 
государств.

Переговоры товарища Л. И. 
Брежнева в Бонне выявили 
совпадение взглядов Советско
го Союза и ФРГ на значение 
поддержания политического 

. диалога между государствами 
в осложнившихся международ
ных условиях.

КПСС и Советское государ
ство ; считали и считают, что 
каждая страна, сознающая 
свою ответственность за- ход 
международных событий, дол
жна делать все от нее завися
щее для создания . политичес
кой атмосферы, благоприят
ствующей успешному прове
дению переговоров и развитию 
диалога. Что касается диалога 
между СССР и США, то по
зиция Советского Союза на 
этот счет определена совер
шенно ясно, -прелюде всего на 
XXVI съезде КПСС. Он за та
кой диалог.

Политбюро ЦК КПСС, Пре
зидиум Верховного Совета 

. СССР, Совет Министров СССР 
высоко оценивают результаты 
достигнуты© в ходе визита в 
том, что касается развития 
двусторонних советско -запад
ногерманских отношений.
Они дают новый энергичный 
импульс развитию добрососед
ского мирного сотрудничества 
между СССР и ФРГ в различ
ных областях. В канун визита 
подписан контракт «газ—  тру
бы»—  крупнейшее в нашем 
веке начинание в решении 
энергетических проблем в рам
ках Европы. Вместе с другими 
проектами, согласованными 
или рассматриваемыми сторо
нами, он образует солидную 
основу для последовательного

наращивания взаимовыгод
ных экономических связей, 
простирающихся за пределы 
двадцатого столетия.

В ходе переговоров и в 
принятом сторонами совмест
ном коммюнике подчеркива
лось; что благоприятно© раз-. 
вити© экономического сотруд
ничества, отвечающее взаим
ным интересам, оказывает по
ложительное воздействие на 
отношения между государства
ми в целом и может способст
вовать международной ста / 
бильности и упрочению мира.

_ В итоге визита руководите
лями Советского Союза и 
ФРГ было подтверждено, что 
оба государства будут и 
впредь следовать историчес
ким маршрутом, который про
ложен в отношениях между 
СССР и ФРГ Московским до
говором, а в отношениях меж
ду всеми странами— участни
цами общеевропейского со
вещания — хельсинкским Зак
лючительным актом.

Советское , руководство
дало указания соответствую
щим министерствам, ведомст
вам и организациям о том, 
чтобы договоренности, вытека
ющие из переговоров и бесед 
Л. И. Брежнева в ФРГ о раз
витии сотрудничества в торго- 
во- экономической, научно- 
технической, культурной и 
других областях, выполнялись 
неукоснительно и в полном 
объеме.

" Советские люди имеют все 
основания испытывать чувст
во глубокого удовлетворения 
итогами визита Л, И. Брежне
ва в ФРГ. Ленинская внешняя 
политика КПСС и Советского 
государства, осуществляемая 
в тесной координации с брат
скими социалистическими
странами вновь продемонстри
ровала свое миролюбие, масш
табность и инициативность, 
убедительно воздействуя на 
умы и сердца людей.

Международная деятель
ность Советского Союза на 
благо безопасности и прогрес
са народов, разрядки, по обу
зданию гонки вооружений, 
личный вклад Л. И. Брежнева 
в достижение этих великих 
целей способствуют тому, что 
повсюду на земле крепнет во
ля сберечь высшую ценность 
человеческой - цивилизации 
— мир, отстаивать его активно 
и каждодневно.

Опыт подзывает, чем - слы
шнее и требовательнее звучит 
в защиту мира голос народов, 
различных общественных сил 
и кругов, тем больше шансов 
на то, что эта борьба увенча
ется успехом. Результаты ви
зита Л. И Брежнева в . ФРГ 
расширяют возможности для 
того, чтобы борьба за сохра
нение мира стала еще боле© 
эффективной, прибавляют на
родам уверенности, что даже 
самые сложные международ
ные проблемы поддаются ре
шению.
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профсоюзная жизньС Е М И Н А Р
На состоявшемся семинаре 

профсоюзного актива работни
ков сельского хозяйства при
сутствовали члены и кандида
ты в члены райкома профсбю- 
за, планы ревизионной комис- 
сии, председатели профсоюз
ных комитетов, члены комите
тов казначеи, бухгалтеры 
колхозов, совхозов и предпри
ятий, ведающие оплатой боль
ничных листков.

G вопросом- организационно
массовой, производственной, 
культурно - массовой и вос
питательной работы выс
тупил Н. Г. Михалицын. В 
своем выступлении рассказал 
о проведении отчетов и выбо
ров о высказанных наказах 
членами профсоюза на отчетно- 
выборных собраниях. В вопро
сах организационно -массовой 
работы обращено внимание на 

' выполнение . уставных требова
ний членами профсоюза и про
фсоюзными' комитетами.

Большое значение придано 
организации социалистичес
кого соревнования, работе в 
коллективах по выполнению 
социалистических обязательств 
механизаторами на ремонте 
тракторов, машин, подготовке 
к весеннему севу; животново
дами по успешному проведению 
'зимовки, Охранению поголо
вья скота молодняка всех ви
дов скота, росту производства 
продуктов животноводства.

Слушатели. семинара с инте
ресом прослушали организа-' 
цию планирования работы в 
первичных профсоюзных ор
ганизациях, цеховых и проф
союзных группах, расстановку 
профсоюзного актива, вовлече
ние в общественную деятель
ность широкого круга членов 
профсоюза, обеспечение обще
ственным поручением всех 
членов профсоюза. Много бы
ло уделено внимания культур
но-массовой и воспитательной 
работе школ коммунистичес
кого труда.

Т. М. Путникова, инструк
тор- ревизор райкома профсо
юза, осветила вопрос государ
ственного страхования рабо
чих. механизаторов и специа
листов сельского хозяйства, 
страхование колхозников, оп
лату больничных листов по 
болезни, несчастным случаям.

А К Т И В А
Т. М Путникова на примерах 
показала наличие нарушений, 
допущенных при оплат? боль
ничных листов.

По вопросам финансовой ра
боты профсоюзного комитета 
выступила главный бухгалтер 
райкома профсоюза И. В. Си- 
нявина. Лучше дело по сбору 
членских профсоюзных взно
сов поставлено в профсоюзных 
комитетах колхозов «Путь Де
нина» (казначей В. П. Лазар- 
цовд), имени Тимирязева (каз
начей Л1 П. Федосеева), «Ком
мунар» (казначей Т. Поплау- 
хина), .«Малокаменский» (каз
начей Л. А; Евстропова), сов
хоза «Вякшенерский».

Хуже поставлена работа в 
профсоюзном комитете колхо
за «Красная пива». В исполне
нии сметы по профбюджету, 
отметила И, В. Синявина, име
лись существенные недостатки, 
в отдельных комитетах непол
ностью профинансированы ме
роприятия по - спортивно-мас
совой работе.

Рассмотрен вопрос охра
ны трудовых прав рабо
чих и колхозников и за
дачах профсоюзного актива по 
выполнению решений XXVI 
съезда КПСС и достойной 
встрече XVII съезда профсою
зов СССР.

По, окончании семинара с о 
стоялось заседание президиу
ма райкома профсоюза. На 
заседании образованы постоян
ные общественные комиссии.

По социальному- страхова
нию председателем утвержден 
И Г. Михалицын. По охране 
труда и техники безопасности 
председателем утвержден Б. И.

■ Крашенинников. По производ
ственно -массовой работе —  
А. А. Опарина Жилищно-бы
товую комиссию возглавила 
Л. Н. Демина, по работе среди 
детей И. А. Уланова, по обу
чению работающей молодежи 
Л. Ф. Никоно1ва, по борьбе с 
алкоголизмом — А., П. Кова- 
нов.

На заседании президиума 
рассмотрен и утвержден пер
спективный план работы на 
1982 год и мероприятия по вы- 
полнению наказов, высказан
ных членами профсоюза на 
отчетно -выборных собраниях.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

Н А  П Я Т И Л Е Т И ЕСейчас в трудовых кол
лективах Тоншаевского
района идет разработка це
левых комплексных про
грамм на 1981— 1985 годы.

Недавно в райкоме КПСС 
состоялось совещание руко
водителей предприятий и 
организаций района, .кото
рые обсудили вопрос разви
тия и производства товаров 
народного потребления на 
этот период.

Комплексная пятилет
няя программа включает в

ЖИЗНЬ СОВЕТОВ

себя такие вопросы, как по
вышенно , эффективности 
производства, механиза
ция, техническое перевоору
жение, управление развити
ем бригадных форм органи
зации и стимулирования 
труда, повышение, качества 
продукции, рациональное
использование топливно- 
энергетических ресурсов,
снижение металлоемкости

в промышленности и* строи
тельстве.

Перед собравшимися вы
ступили руководители пред
приятий и учреждений, про
изводящих товары народного 
потребления.

Второй секретарь райкома 
КПСС IT Б Тютяев обратил 
внимание на важность пос
тавленных перед коллекти
вами задач.

А. МИХАЛИЦЫН.

П О Д Г О Т О В И Л И С Ь  Н З И М Е
Наступила зима —  время 

в противопожарном отноше
нии очень трудное, тяжелое.

На днях на заседании ис
полкома Шайгинского посел
кового Совета был рассмот

рен вопрос «Противопожар
ное состояние учреждений и 
предприятий поселка Шай- 
гино и подготовка их к зим
нему периоду».

Перед членами исполкома

выступили руководители
предприятий и учреждений, 
находящихся на территории 
поселка Шайгинр, которые 
доложили о готовности к 
работе в зимних условиях

3. МАЛЬЦЕВА, 
секретарь Шайгинского 

поссовета.О Р А Б О Т Е  Ш К О Л Ы
Коллектив учителей

Письменерской восьмилет
ней школы целенаправлен
но, упорно работает ' над 
всесторонним .  воспитанием 
учащихся.

Йедавно на заседании ис
полкома Ложкинского сель
ского Совета был 1 ’ рассмот
рен вопрос «О работе педа

гогического коллектива
Письменерской восьмилет
ней школы по формирова
нию коммунистического
мировоззрения, улучшения 
нравственного и трудового 
воспитания школьников». 
С сообщением на эту * тему 
выступила директор, школы 
депутат местного Совета

3. Н. Уланова.
Перед собравшимися выс

тупили также завуч школы 
Н. Н. Посаженникова, секре
тарь парторганизации сов
хоза «Вякшенерский» П. А. 
Томаров.

А. ТРУШКОВ,
председатель Ложкинского 

сельского Совета,

П У Т Ь  К О Б Е Щ  А Н Н О Й  Т О Н Н Е
Обязательство взятое жите-

5
ляни деревень Гродненского 
района, оказалось им вполне 
по сил?м. Еще до окончания 
года многие владельцы дома
шних ферм продали государст
ву по обещанной тонне моло
ка.

Конечно, эта тонна, появи
лась не без помощи со сторо
ны колхозов, сельских Сове
тов. Всем желающим выдели
ли племенных телочек. Орга
низовали занятия с молодыми 
хозяйками. В каждой деревне 
оборудовали приемные пунк
ты На должность сборщиков 
выделили старательных акку
ратных людей, жителей своих

деревень, чтобы не ждать,/ как 
прежде, з езжих и не опасать
ся, как бы молоко не прокис
ло.

Не прост вопрос с комби
кормами — их не хватает. Но 
работники потребкооперации 
постарались поддержать акти
вных сдатчиков. Ведомости на 
комбикорма из расчета за два, 
литра — килограмм отоварива
ли раз в месяц строго в ука
занное время. Поскольку сре
ди продававших молоко было 
немало многодетных матерей, 
пенсионеров, людей одиноких, 
колхозы помогли им скосить, 
убрать и подвезти сено.

Рады люди ценным подар

кам, да и деньги получили 
немалые. Вс як по-своему рас
порядился этой суммой, а вот 
пенсионерка Мария Станис
лавовна Авгусевич деньги,
вырученные за молоко, отло- - 
жила для покупки еще одной 
коровы. Уверена — колхоз с 
кормами поможет, к остальное 
— дело трудолюбивых рук.

Всего в районе в этом году 
закуплено у населения молока 
столько, сколько дают его де
сять средних колхозных ферм.

Л. ЛОМСАДЗЕ, 
корр. ТАСС.

Гродно. ^
f

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

БЫСТРЕЕ И ВЫГОДНЕЕ
П Л А Н Ы

Р Е Ш А Ю Т С Я
Все бригады рабочих ме

бельного цеха Пижонского 
леспромхоза успешно тру
дятся над выполнением пла- 
на первого года одиннадца
той пятилетки. Еще в нача
ле текущего года они взяли 
обязательства закончить за
дание к 29 декабря и выпу
стить сверхплановой продук
ции на пять тысяч рублей.

Предпосылки _ для успеш
ного выполнения намеченно
го сейчас уже есть, так как • 
почти все бригады работают 
в последнее время произво
дительно, с опережением 
графиков. На 120 и более 
процентов выполняет нормы 
бригада сборщиков (брига
дир А, А. Смирнов). Также 
успешно трудится бригада 
прессовщиков (бригадир
Д. Н. Колбин).

II. ШИШМАКОВА, 
экономист.

Резко увеличив долю ис
кусственного молока в рацио
не животных, на ферме анди
жанского колхоза «Правда 
Востока» сумели и поздней 
осенью сохранить высокие су
точные надои: 10— 12 кило
граммов от коровы.

Серийный агрегат по приго
товлению заменителя молока 
(АЗМ-0,8) здесь начал выда
вать за каждый цикл не 800 
килограммов продукции, как 
это положено по паспортным 
данным, а 20 тонн. Модерни
зировал агрегат, превратив 
его в целую технологическую, 
линию, главный инженер ргй- 
сельхозтехники С. Сабиров.

В загрузочные бункеры за
кладывают компоненты буду
щего искусственного молока. 
И уже на этой стадии— в от
личие от серийных агрегатов 
начинается интенсивно© сме
шивание пока еще сухих ве
ществ. Попадая затем в два 
запарника — на десять тонн 
каждый, сухой полуфабрикат’

орошается горячей водой из 
специального бака, обогревае
мого паром.

Предварительная подго
товка смеси помогает ускорить 
процесс дальнейшей перера
ботки и получения продукта. 
В запарниках установлены 
оригинальной конструкции ло
пастные мешалки, которые до
водят смесь до однородной 
массы втрое быстрей, чем в 
серийных агре'едтах.

И, наконец приготовлен
ное молоко необходимо охла
дить Специальная двадцати
тонная емкость, изготовленная 
из списанного металла, имеет 
двойные стенки, между котЬ- 
рыми циркулирует по трубкам 
холодная вода. Забирая тепло, 
эта вода попадает в котель
ную, где слегка подогревается 
и поступает уже в запарники. 
Если раньше приходилось 
ждать но шесть часов, чтобы 
охлажденное молоко можно 
было разнести животным, то 
сейчас для этого требуется

лишь сорок минут.
Все емкости удачно ском

понованы ня эстакаде, жид
кость перекачивается по сис
теме трубопроводов с помо
щью электронасосов. Управля
ет процессом один оператор с 
центрального пульте.

— На внедрение этой линии 
мы затратили 40 тысяч руб
лей,—  говорит председатель 
колхоза К. Турсунов.—  Сред
ства немалые, но выгоды':—  
еще большие. За счет новы-, 
шения жирности и сортности 
молока мы уже получили в 
этом году ©выше шестидесяти 
тысяч рублей прибыли.

Модернизированный агре
гат хорош еще и тем, чт^ 
можно регулировать его 'про
изводительность, изменяя вме
стительность емкостей. Стало 
быть, новинка пригодна и для 
небольшой фермы и для 
крупного животноводческого 
комплекса.

В. ГЛАДИЛОВ,
корр, ТАСС,

ИСПОЛКОМ
На прошедшем недавно за

седании исполкома Увийского 
сельского Совета было рассмо
трено несколько вопросов.

О подготовке и противопожар
ном состоянии объектов и уч
реждений Совета к эксплуата
ции их в осенне -зймний пери
од доложил председатель ис
полкома Совета- Н. А. Кошкин. 
Были отмечены недостатки в 
подготовке к зиме в колхозе, 
имени Ленина, на хлебопекар
не, Доме культуры. Хорошо 
подготовлена к эксплуатации 
в зимнее время Большеселков- 
ская восьмилетняя школа, в 
чем заслуга директора школы 
депутата местного Совета 
Л, В. Кочиевой.

О выполнении государствен
ных планов колхозом имени 
Ленина за девять месяцев те
кущего года доложила членам 
исполкома экономист хозяйст
ва депутат Н. А. Чикишева.

Были рассмотрены и другие 
вопросы.

Н. БУСЫГИНА,
секретарь сельского Совета,

/
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Картофель — культура тру
доемкая. Поэтому важно пол- 

-  ностью Сохранить урожай, соб
ранный осенью, для чего необ
ходимо создать определенные 
условия. И ежедневный конт
роль за его сохранностью поз
волит сделать- это.

В пяти хранилищах колхоза 
«Коммунар» засыпано "770 тонн 
клубней. - В каждой бригаде 
назначены лица, на которых 
возложен крнтроль за состоя
нием хранения картофеля. По
следняя проверка показала, 
что картофель здесь находит
ся в удовлетворительном сос
тоянии. Для его сохранности 
созданы нормальные условия. 
Температура внутри помеще
ния хранилища поддерживает, 
ся за счет калориферов, есте
ственной и принудительной 
вентиляции. Повышения вла, 
жцости не допускается, т. к. 
во всех хранилищах имеется 
негашеная известь. По мере 
появления небольших очагов- 
Тнили клубней, она тут же 
удаляется. Все замечания по 
состоянию семян картофеля, и 
условия их хранения ежеднев- 
вно отмечаются в журнале.

В четвертой бригаде хо
зяйства имеется два картофе- 
лехранйЛища. В одном из них 
засыпано 374 тонны сорта 
«лорх». Раньше картофель 
здесь хранился плохо. А нын
че, чтобы избежать ошибок 
прошлых лет, правление кол
хоза приняло конкретные ме
ры — были поставлены еще 
два дополнительных ' вентиля, 
тора. Теперь температура вну
три помещения держится в 
пределах нормы. Влажность 
воздуха снижает негашеная 
известь. Назначен освобожден
ный от других хозяйственных 
дел контролер Федор Алексе
евич Путиной, который следит 
за состоянием засыпанных 
клубней.

Сохранность картофеля
в хозяйстве признана удовлет, 
верительной.

В. СВИРИДОВА.

П Р О Ш Л И
СУББОТНИКИ

21 и 28 ноября —  послед
ние субботы ноября в колхо
за «Коммунар» были объявле
ны ударными. В первую из 
них 25 человек —  работники 
бухгалтерии, колхозники
третьей бригады хозяйства 
приняли активное участие в 
распиловке дров, их укладке, 
ремонте полов в свинарнике. 
Только за один день силами 
участников субботнийа загото
влено 60 кубометров дров.

Запасы кормов в колхозе 
недостаточны. Чтобы попол
нить их количество и повы
сить питательность, в другую 
субботу 16 человек отправи
лись в лес на заготовку хвои 
для общественного скота. Вы
ло заготовлено 5 тонн вита
минного корма, две из кото
рых были сразу же перерабо
таны в муку, С этого дня хвоя 
включена в зимний рацион 
животных,

Р. ЕВСТРОПОВА,
экономист.

ДЕНЬ ДЕПУТАТА
В эти дни в районе прошли 

встречи депутатов районного 
Совета народных депутатов со 
своими избирателями. Депу
таты отчитались в трудовых 
коллективах о своей депутат
ской деятельности, о деятель
ности исполкома районного 
Совета по выполнению планов 
социально-экономического раз

вития на 1981 Год, о выполне
нии наказов.

Избиратели пожелали- депу
тата^ дальнейших успехов в 
работе, высказали ряд пред
ложений но активизации дел- 
тельности, дали дополнитель
ные наказы

И. БУРАКОВА.

ПЕРВЫМИ
84 центнера мяса, отправ

ленные государству совхозом 
«Прогресс» во второй полови, 
но ноября, позволили хозяйст
ву раньше намеченного срока 
выполнить годовой план по 
сдаче этой продукции. Вместо 
1200 центнеров продано госу
дарству 1223 центнера мяса. 
Установленное задание пере-

В РАЙОНЕ
выполнено, на два процента.

Досрочное выполнение
государственного плана перво
го года одиннадцатой пяти- 

■ летки — это большая трудо
вая победа всея тружеников 
совхоза «Прогресс». Тем более? 
что они выполнили установ
ленное задание первыми в 
районе. В. ВАСИЛЬЕВ.

На повестку дня партийно
го собрания, которое недавно 
'состоялось в совхозе «Пижем- 
ский», было вынесено два воп
роса: выполнение партийных 
поручений и задачи партий
ной организации по дальней
шему укреплению партийной 
и государственной дисципли
ны повышению ответственно- 

1

сти кадров за выполнение ре- 
шений XXVI съезда КПСС,

Партийное
С докладом на собрании 

выступил секретарь партийной 
организации совхоза П. В. Ле
бедев.

В прениях приняли, участие 
П. Д. Рудометов, механик хо
зяйства, А. В. Мальцев, инже
нер -механик, Д. В. Ложкин, 
заместитель директора совхоза

собрание
по кормопроизводству, В, П. 
Русакова, старший зоотехник, 
С Д. Ложкин, старший агро
ном и другие.

Все выступающие высказа
ли серьезную озабоченность о 
текущих делах хозяйства. На 
собрании шел деловой разго

вор о том, как лучше и про
изводительней провести зимов
ку скота, подготовить к пред
стоящей посевной технику,
решить другие важные вопро
сы.

На партийном собрании
коммунисты хозяйства приня
ли соответствующее постанов
ление.

П. ВАСИЛЬЕВ.

« С т о л о в а я »  на ф е р т е :  
п о р я д о к  и э к о н о м и я
Благодаря новинке? появив

шейся на молочном комплексе 
калининского совхоза «Лихо- 
славльский», здесь снизили 
расход кормов примерно на 
десять процентов, а надои за
метно повысили. Предложили 
эту новинку специалисты ин
ститута «Нечерн оз ем сель-,
хозпроект».

Известно, что беспривязное 
содержание коров_ позволяет 
pe3KQ повысить производи
тельность труда животноводов 
В самом деле— при таком спо
собе содержания животных од
на доярка может обслужить 
до 200 коров.

Однако беспривязное содер
жание требует повышенного 
расхода кормов. Каким бы 
прогрессивным способом их не 
распределять по кормовым 
боксам — ленточным транс
портером или специальным 
раздатчиком —слишком много 
теряется.

Дело в » том? что у живот
ных есть своя? стадная «ие
рархия»: каждая корова долж
на знать свое место и сообра
зовывать с ним поведение. 
Те, кто посильнее, . занимают’ 
в коровьей «столовой» самые 
выгодные места — в начале 
движения ленты транспортера^ 
или маршрута раздатчика, от
талкивают других? съедают 
основную часть корма? а- ко
ли не успевают съесть, то из 
жадности задерживают его 
.движение на ленте головой. 
В результате слабые животные 
систематически недополуча
ют корм, а доминантные (так 
называют стоящих вверху 
«иерархической» лестницы 
передают и жиреют, что тоже 
плохо< Существующие систе
мы решеток в кормовых бок

сах не помогали навести по
рядок в «столовых» не меша
ли они коровам сбрасывать 
корм на пол? затаптывать его. 
В некоторых хозяйствах на 
время кормления пытались 
ставить животных на цепные 
привязку но это отнимало уй
му времени.

Специалисты института
сделали в кормовых боксах 
такие решетки, которые не 
позволяют коровам прикасать
ся к корму, пока лента транс
портера или раздатчик не 
распределят его поровну по 
всем боксам. Поворотом рыча
га оператор затем откроет жи
вотным путь к корму. Но ре
шетка сделана так хитро? что? 
допустив корову к еде, она 
тут же надежно фиксирует 
буренку на месте, не позволя
ет ей мешать соседям, отни
мать у них «паек», разбрасы
вать корм. Кончился «обед»—  
поворотом рычага оператор в 
долго секунды освободит не
сколько сотен коров#

Новинка исключила у жи
вотных стрессовые ситуации 
которые при беспривязном 
содержании возникали во вре  ̂
мя кормления. Теперь коровы 
ведут ’себя спокойно, . едят 
строго по норме. Все это ска
залось на повышении надоев.

Зоотехники п ветеринары 
тоже довольны новинкой: им 
стало куда удобнее осматри
вать животных и проводить с 
ними те или иные манипуля
ции, напрпмер, делать массо
вые прививки. Можно быстро 
обработать большую группу 
коров, «зафиксированных»
на месте во время кормления.

Д. ЗВАНЦЕВ, 
корр. ТАСС.

Калинин.

=  Ш К О Л Ь Н А Я  ЖИЗНЬ

ДРУЖИНА НА МАРШЕ
Во всех пионерских отря

дах нашей Шайгинской сред
ней школы прошли оборы, на 
которых получил _ одобрение 
призыв делегатов VIII Всесо
юзного слета, юных ленинцев 
включиться в пятилетку тру
довых дел.

Наша школа небольшая. В 
дружине, которая носит имя 
Александра Матросова, 134 
пионера. Каждый пионер, пе
реступив порог школы, попа
дает в атмосферу трудовых 
дел — это и посильный труд 
по уборке класса, благоуст
ройству - школьного двора, ра
бота на пришкольном участке, 
саду — все это помогает ребя
там приобрести трудовые на
выки. Они укрепляются в мас
терских, на уроках труда, на 
различных субботниках и вос
кресниках, В каждом • отряде 
создана тимуровская группа, 
за каждой закреплена опреде
ленная улица, свой объект.

Например, четвертый класс 
ухаживает за памятником по
гибшим воинам октябрята 
следят за чистотой двора вок
руг своей школы, третьи тру
дится в школьном лесничест
ве, ведут уход за лесопосадка
ми на закрепленной за ними 
территории. Летом пионеры 
принимали участие в опера

ции «Зеленая аптека» собира
ли лекарственные травы. Сре
ди активистов хотелось бы 
отметить Светлану Шерстову, 
Надю Бакулину, Андрея Заз- 
нобпна и других учащихся. 
Зимой ребята делают кормуш
ки для птиц и ведут подкорм
ку их — все это постоянные 
объекты нашей трудовой дея
тельности.

Участвуя в «Корчагинской 
вахте» труда, каждым пионе
ром собрано 5 килограммов 
макулатуры и 20 килограммов 
металлолома. А всего собрано, 
макулатуры около 800 кило
граммов и 6 тонн металлоло
ма. Дружно, организованно 
трудились на субботник© чет
вертый и шестой классы. 
Большую помощь оказали ре
бята колхозу имени Кирова в 
уборке картофеля, более 220 
тонн картофеля было ими соб
рано. Школьная ученическая 
бригада в летние каникулы 
ведет большую работу по ре
монту школы, в саду огороде, 
на. строительств© столовой.

Всесоюзная пионерская
пятилетка набирает темп. И 
мы рады, что часть трудовых 
дел сделана руками пионеров 
нашей дружины.

Г. СЕДОВА,
организатор внеклассной 

работы.

В ПОМОЩЬ ШКОЛЬНОЙ ПРОГРАММЕ
К прошедшей недавно науч

но -практической конференции 
районной детской библиотекой 
была оформлена книжная- вы
ставка «Познание продолжает
ся». Цитатой к выставке пос
лужили слова В. И. Ленина 
«Если я знаю, что знаю мало, 
я добьюсь того чтобы знать
больше». Книги, статьи из 
журналов раскрыли содержа
ние шести разделов выстав
ки. Книги по математике, фи
зике, химии, русскому языку 
помогут учащимся познать 
мир науки за страницами учеб
ников.

Мы часто и много говорим

о книге, понимая дело таким 
образом, что хорошая книга 
учит добру. Но быть читате
лем н© просто. Как -сделать 
невозможность жить без кни
ги, потребность искать и на
ходить в ней друга, советчика, 
черпать материал для размыш
лений «о времени и о себе»—  
обо ~ всем этом рассказал раз
дел «Быть читателем не прос
то».

А раздел «Чтение с увлече
нием» помог узнать о том как 
надо учить уроки, учиться, 
чтобы стать полезным общест
ву.

Е. ТРУШКОВА.

Мозамбик. Сельское, хозяйство страны занимает важное мес
то в деле, подъема экономики и повышения жизненного уровня 
народа. Государство вернуло землю ее подлинным хозяевам —  
крестьянам. Правительство народного Мозамбика оказывает 
широкую помощь крестьянским объединениям.

На снимке: на опытном участке в провинции Мапуту.

(Фотохроника ТАСС),



=  В Е С Т И  ИЗ С Т Р А Н  СОЦИАЛИ ЗМ

З А Г Р Е Б С К И Е  А Т С
СПОРТ

Светлое многоэтажное зда
ние на перекрестке двух улиц 
Загреба — Московской и Ле-, 
нингр?декой — знает чуть ли 
не каждый житель города. Это 
завод телекоммуникационного 
оборудования имени Николы 
Теслы.

В 1948 году в загребском 
квартале Трешневка откры
лась мастерская по ремонту 
оборудования связи. Вскоре 
на базе мастерской выросли 
завод и научно -исследова
тельский институт, которым 
было присвоено имя Николы 

'  Теслы ;—выдающегося югос
лавского изобретателя -элект
ротехника.

Шли годы, росло предприя

Целую бригаду ' лесозагото
вителей освободил от тяже
лых работ агрегат, изготов
ленный на Вологодском трак
тороремонтном заводе по раз
работкам инженеров проектно
конструкторского бюро объеди
нения Вологдалеопром. Ра
бочие Водлицкого - нижнего 
склада Северного леспромхоза 
с особенным интересом испы
тали первые образцы механиз
ма, смонтированного на базе 
трактора ЛП-18.

Нижние склады, хоть на 
них и приходится примерно 
оорок процентов всех трудо
затрат лесозаготовительного 
производства, остаются пока 
самыми немеханизированны
ми участками. Здесь практи-

тие. Автоматические телефон
ные и телексные станции, 
сигнальные устройства для уп
равления движением па авто
мобильных и железных доро
гах — вот далеко не полный 
перечень продукции, произво
димой ныне на заводе.

. Когда беседуешь с -его спе
циалистами, переводчик не 
нужен. Нет, пожалуй, в Юго
славии другого такого пред
приятия, где бы так хорошо 
знали русский язык. Ведь за
водские инженеры и техники 
монтировали телефонные
станции во многих городах 
нашей страны.

— Коллектив загребского 
завода — давний партнер вне-

чэски невозможно монтировать 
поточные линии или мощные 
краны: везти оборудование
далеко и сложно, а сроки 
сплава нд малых реках, где 
возникают такие склады, ко
ротки.

Вот и приходится вручную, 
разбирать подвезенные из леса 
хлысты — стволы очищенные 
от веток, раскряжевать их, 
то есть распиливать на сорта
менты, и укладывать штабе
лями. Работа долгая и тяже
лая. А новый тгрегат делает 
все сам, заменяя 6— 7 рабо
чих. Важно и то, что он под
вижен: когда придет время, 
перекочует вслед за склгдом.

Машина показала отличную 
производительность —  60 ку-

пгветорговых объединений
Советского Союза, —  расска- , 
зывает коммерческий директор 
Душно Каштелан. —  Сотруд
ничество между нами берет, 
начало с 1958 года, когда был 
■Подписан первый контракт на 
изготовление АТС для Моск
вы. С тех пор заказы из Со
ветского Союза поступают по
стоянно, сотрудничество рас
ширяется год от года, отлича
ется взаимной выгодой и эф
фективностью, Сейчас в рам
ках СЭВ ведутся переговоры 
о дальнейших совместных 
разработках в области техники 
связи.

Г. ПОЛЕТАЕВ.
(ТАСС).

С К Л А Д А
бометров древесины в смену. 
Впрочем, оказалось — и это 
не предел. Минувшим*' летом 
водлицкие лесозаготовители 
Проверяли и новый, усовер
шенствованный вариант, дос
тигнув па нем рекордной вы
работки — более ста кубомет
ров готового к сплаву леса.

Инициатива вологжан отк
рывает путь - К решению проб
лемы мех. низации работ на 
далеких приречных - складах. 
Наладить выпуск подобных 
■машин можно и на небольших 
местных предприятиях, что 
уже и дел ется в области.

В. ЖУКОВ, 
корр, ТАСС. 

Водлицкий лесопункт, 
Вологодская область.

СИЛАЧ ДЛЯ НИЖНЕГО

М Е С Я Ц  В А Р  Г Е Н Е
Во Всесоюзном пионерском лагере 

«Артек» проходила целевая смена для 
пионерских дружин. Мне, как председа
телю правофланговой Дружины, пос
частливилось побывать в этом прекрас
ном лагере.

Жизнь в Артеке очень интересная, 
насыщенная, ни один день не был похож 
на другой. Запоминающимися были раз
личные мероприятия, дружинные дела. 
В лагере прошел сбор «Защита поли
тических плакатов». Каждый отряд го
товил свой плакат и затем нужно было 
его защитить, то есть доказать его зло
бодневность, яркую политическую нап
равленность. Наш отряд, например, пос
вятил свой плакат борцам Чили. Мы 
готовили рассказ о чилийских' патрио
тах, пели песни Виктора Хары.

Для нас проводились очень интерес
ные экскурсии по южному берегу Кры
ма. Мы посетили парк-заповедник «По
ляну сказок», Алупкинский дворец, ко
торый когда-то принадлежал крупному 
землевладельцу. Сейчас там музей. Бы
ли мы и в легендарном Севастопале, на 
Сапун-горе, где провели торжественную 
линейку, посетили диораму «Штурм 
Сапун-горы».

Много впечатлений осталось от посе
щения Малахова кургана. Там сохра

нился' бастишГвремени Крымской войны. 
Сейчас это музей, где собраны одежда, 
оружие и другие предметы тех далеких 
времен. Затем мы побывали в знамени
той Севастопольской панораме, которая 
была почти полностью разрушена во 
время Великой Отечественной войны.

В день седьмого ноября мы участвова
ли в праздничной демонстрации в г. 
Ялте', шли колонной по улицам.

Перед отъездом прошел интересный 
вечер «День Советского Союза». Деле
гации из всех республик готовили раз
личные концертные программы и затем 
выступили. Был у нас также вечер баль
ного танца. От каждого отряда высту
пали сольные пары. Это очень красивое 
зрелище.

В лагере мы поняли цену минуте, ведь 
за день надо было столько успеть сде
лать, увидеть, запомнить. Кроме всего 
прочего, мы еще учились в школе, зани
мались в кружках по интересам. Я уча
ствовал в ракетно - модельном кружке. 
Все это было очень интересно, увлека
тельно. А главное— у нас появилось мно
го новых друзей из разных уголков на
шей необъятной Родины.

Толя Опарин,
председатель совета дружины 
Тоншаевской средней школы.

Завершились • игры первен
ства района ’ по баскетболу 
среди школ. У юношей после 
первого тура стало ясно, что 
чемпионы двух последних лет 
шайгинцы расстанутся с этим 
титулам. Лишь в начале игры 
с тоншаевцами они показали 
хороший баскетбол. Но затем 
спортсмены райцентра овладе
ли инициативой и довели 
встречу до победы. Упорным 
получился- поединок между 
командами Буреполомской и 
Пижемской школ. Буреполом- 
цы повели 10:0. Во второй по
ловине игры пижемцы сумели 
перестроиться и на равных 
сражались с хозяевами, но 
дефицит в мячах, полученный 
в первом тайме 'ликвидировать 
не сумели. Победа за хозяева
ми. Без поражений две игры 
провела и тошпаевская коман
да. Последний тур распреде
лил места команд. Пижемцы, 
выиграв у щайгинцев, заняли 
третье место. В последней иг
ре Топшаево — Буреполом ре
шилась судьба первого места. 
Хозяева мощно начали встре
чу. Все у них получалось: 
грамотные действия в защите, 
точные" передачи, результатив
ные броски. Счет к десятой 
минуте тоже красноречив —  
17:0. Игра закончилась побе
дой бурелоломцев со счетом 
51:28. Они — чемпионы райо
на 1981 года.

Отлично провел все встречи 
Михаил Калинин, признанный 
лучшим защитником. Лидер 
пижемской команды Нелюбин, 
набрав 58 очков, стал главным 
бомбардиром. Сергей Коханчук 
(Буреполом) .— лучший напа
дающий первенства района по 
баскетболу среди школ.

У девушек борьба была ост
рее. Бессменным чемпионом 
ровнования — пришлось на

этот раз очень тяжело. Снача
ла они с трудом отыграли не 
привыкших к новой площадке 
шайгинских девушек, затем 
выиграли у тоншаевских спорт
сменок, но самые тяжелые 
испытания ждали их во встре
ча с Пижмой. Пижемские бас
кетболистки хорошо настрои
лись на игру. Они выиграли 
первый тайм, но к концу ос
новного времени хозяйкам со
ревнований .удалось сравнять 
счет и лишь в дополнительном 
времени. вырвать победу. 
Итак, первое место — Бурепо- 
ломская средняя школа, вто
рое место — Шайгинская сре
дняя школа, третье место —- 
Тоншаевская средняя школа. 
Интересную игру показала 
команда Ошминской средней 
школы. В физической подго
товке они выглядели лучше 
соперниц, лишь слабая техни. 
ческая подготовка и отсутст
вие опыта не позволили им 
занять высокое место.

Лучшей нападающей пер
венства района стала Светлана 
Степушева (Буреполом). На
дежда Елькина из Шайгино—  
лучший бомбардир, а Ирина 
Баркова из райцентра призна
на лучшей защитницей.

Лидером спартакиады сред
них школ района стала коман
да Буреполомской школы. По
сле трех видов' у нее 24 очка. 
У пижёмцев— 21 очко, у Шай- 
гинской школы— 16, у Тоншаев
ской 15, у Ошминской— 4 оч
ка.

Следующие соревнования—, 
первенство района по баскет
болу среди восьмилетии* 
школ.

В. ЖУРАВЛЕВ,
председатель спорткомитета.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

НОВОЕ РАСПИСАНИЕ АВТОБУСОВ
( С  1 д е к а б р я  1 9 8 1  г о д а )

Маршрут
Время отправления 
из р. п. Тоншаево

Время отправления 
из конечного пункта

Шахунья 4,30; 4,50; 7,20; 
8,00; 10,10; 12,00; 

13 30; 15,00; 17,15; 
21,’ 00.

5,55; 6,15; 8,35; 
9 45; 11,25; 13’,40; 

14,55; 16,15; 18’25; 
22,20.

Пижма 7 40; 10 00; 12,00; 
15,10; 17,10; 19,10.

6 40; 9 00; 11,00; 
14,10; 16,10; 18,10.

Вякшенер 7,55; 11,20; 14,55; 
17,25; 20,15.

6,40; 10 05; 13,40; 
16,10; ’ 19,00. ’

Кодочпгп 8 30; 14 00 19,30. 5,35; 11,35; 17,15,

Ошминскоо 5 30; 7 30; 10,55; 
15.30; 17,30.

3,40; 6 45; 10 45; 
12,10; 18,45.

Южный 7 30; 15 30; 19,30. 6,20; 9,20; 17,20.

Шейгино № 1 5 50; 7 35; 10,20;
12,05; 14,30; 16,25.

• ‘ 6,40; 8,20; 11,10; 
12,50; 15,20; 17,10.

Шайгино № 2 7 50; 9 30; 11,10;
12,50; 15,30; 17,10; 
18,40

7 00; 8„40; 10,10;
12 00; 14,40; 16,10;
18,00.

*

РЯБИНА В САХАРЕ
Сварит© жидкий сироп (на 

стакан воды— стакан сахара). 
Каждую веточку рябины об
макните в кипящий сироп об
валяйте в мелкам, просеянном 
сахарном песке,. сложите на 
блюдо и поставьте в негоря
чую печь, или духовку, чтобы 
рябина не подсохла.

Местный комитет профсо - 
юз'а Гражданской 8-летней 
школы выражает глубокое 
соболезнование учительни
це Пупышевой Любови Лео
нидовне по поводу смерти ее 
матери.

Газета выходит 
по вторникам, четвергам, 

субботам

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
606950, р. п. Тоншаево, 
ул. Центральная, д. 14

ТЕЛЕФОНЫ: редактора—9-15-50, зам. редактора—9-16-40, ответственного секре
таря—9-11-98, отдела сельского хозяйства—9-14-95,отдела писем—9-13-06, про
мышленного отдела—9-12-48, радиоорганвиатора—9-14-79, секретаря—9-13-63,
бухгалтерии—9-16-92, типографии—9-12-93.

Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торго вли Горьковского облисполкома, р. п. Тоншаево, ул. Центральная, д. 14 
Заказ 793 ч Объем 1 п. д. Печать высокая Тираж 4791


